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“En la Provincia hay 
un Estado presente”, 
aseguró Kicillof desde 
Sierra de la Ventana

Sergio Bordoni acompañó al Gobernador Axel Kicillof en 
la primera Conferencia de Verano de la temporada

Incendio en las sierras: 
El fuego está controlado y se 

aguardaba el arribo de un helibalde 
provisto por el gobierno provincial

Colorado el 9, la primera bola del 
Casino de Sierra de la Ventana

117º Aniversario de Sierra de la Ventana

El intendente de Tornquist 
destacó obras y proyectos 

en el aniversario de la localidad

Alerta naranja por la presencia 
de cianobacterias en el 

Dique Paso de las Piedras

33º Fiesta Provincial de las 
Golondrinas en Villa Ventana
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D
urante el aniversario de Sierra de la 
Ventana, el intendente Sergio Bordoni 
realizó un emotivo balance de las 
obras y gestiones en curso. Reafirmó 
su compromiso con el desarrollo 

117º Aniversario de Sierra de la Ventana

El intendente de Tornquist destacó obras y proyectos 
en el aniversario de la localidad

integral del distrito, remarcando que su gestión 
trabaja sin distinción de colores políticos para 
todas las localidades.

 Entre los temas abordados, destacó la 
importancia de proyectos como la ampliación de 
cloacas, mejoras en infraestructura energética y 
apoyo a iniciativas turísticas como el proyecto 
de La Trochita.

 Además, subrayó la necesidad de contar 
con un presupuesto aprobado para garantizar la 
continuidad de servicios esenciales y avanzar en 
los desafíos pendientes.

Sergio Bordoni

Reyes, una jornada excepcional

 “Hace pocos días, la querida localidad 
de Sierra de la Ventana vivió una jornada 
excepcional, colmada de personas que se 
acercaron a disfrutar de un evento organizado 
de manera impecable. La coordinación estuvo 
a cargo de los bomberos, con el apoyo del 
municipio, empleados municipales, Defensa 
Civil y muchos particulares que trabajaron con 
gran dedicación. El resultado fue un encuentro 
que desbordó de público, dejando en evidencia 
el esfuerzo y compromiso de quienes estuvieron 
detrás de cada detalle.”

La importancia de la participación

 “Así sería hermoso verlo todos los días. 
Aunque sé que no es sencillo alcanzar esa 
convocatoria a diario, el entusiasmo y la 
participación crecen. Poco a poco se va logrando 
que la gente de Sierra se involucre más en este 
tipo de actividades.”

El trabajo incansable de la Trochita

 “Quiero agradecer especialmente al grupo 
de la Trochita, quienes lideran un proyecto 
cargado de sueños y dedicación. Aunque aún 
está en vías de desarrollo, el esfuerzo no se 
detiene. Un integrante del grupo comentó 
con humor que tienen un objetivo claro: 

‘Doblaremos esos rieles, aunque haya una cena 
de por medio. Creo que la tengo ganada’. Más 
allá de las bromas, lo que resalta es el esmero y 
compromiso constante de esta gente para que el 
proyecto siga avanzando.”

Un proyecto sin intereses económicos

 El desarrollo turístico es el verdadero motor 
detrás del proyecto que la Trochita ha llevado 
adelante durante años. Este grupo de personas 
trabaja sin ningún interés económico, algo que 
desean dejar en claro, ya que muchas veces se 
presupone lo contrario. Cero interés económico. 
Lejos de obtener beneficios personales, 
invierten tiempo y recursos propios para revivir 
un legado histórico.”

Recuperando un legado histórico

 “La idea es recuperar, aunque sea en una 
pequeña escala, lo que hace décadas unía Sierra 
de la Ventana con Villa Ventana: un medio de 
transporte que hoy se busca transformar en un 
atractivo turístico. No se pretende alcanzar la 
magnitud de aquel trazado ferroviario original, 
pero sí ofrecer una experiencia única que 
enriquezca la propuesta de la localidad.”

Una excelente noticia para Villa Ventana

“El objetivo final es claro: dar al turista una 
razón más para quedarse en esta región, 
contribuyendo a fortalecer su desarrollo y 
destacando el compromiso de quienes trabajan 
incansablemente por el crecimiento del distrito. 
Se ha logrado recuperar, de manera definitiva, 
las tierras del Ex Club Hotel de Villa Ventana. 
Este logro representa un paso significativo para 
el desarrollo de la región y un motivo de orgullo 
para quienes trabajan por el bienestar colectivo.”

Visita del Gobernador de la 
Provincia de Buenos Aires

 “Ayer, algunos lo vieron, otros no, pero 
tuvimos la visita del Gobernador de la Provincia 
de Buenos Aires, acompañado por todo su 
gabinete. Parte de ese gabinete se quedó hoy 
para hacer el aguante en el acto de Sierra. Para 
nosotros, es un orgullo que el Gobernador haya 
elegido vacacionar en nuestro distrito.

 Esto demuestra que nuestro distrito se 
encuentra entre los lugares más tranquilos 
y seguros. Y cuando ocurre algún hecho, se 
esclarece.

 Es importante destacar que, aunque 
estamos ajenos a ciertos eventos, la presencia 
del Gobernador es significativa. En realidad, 
hace varios días que él estaba en la zona, 
queríamos respetar su espacio, ya que es un 
hombre de carne y hueso que necesita descanso, 
privacidad, y pasar tiempo con su familia.

 Sin embargo, estuvo con nosotros y fue visto 
ayer. Eligió comenzar su recorrido en Cochicó, 
una localidad de la sexta sección electoral, 
similar a Tornquist. Después, decidió hacer la 
conferencia de prensa en Sierra de la Ventana. 
Siempre habíamos estado al final de su agenda, 
pero en esta ocasión, fuimos los primeros.”

Avances y desafíos en el 2024

 “A pesar de que quiero hacer un recuento de 
lo que ocurrió en 2024, debo decir que muchas 
de las cosas que se lograron aún eran vistas 
como promesas de campaña. Hoy, 500 personas 
están utilizando la pileta climatizada en Sierra de 
la Ventana, y tenemos un grupo de piletas de 
alto estándar. Además, estamos cambiando toda 
la luminaria a LED, lo cual se ha visto reflejado 
en toda la avenida, y se continuará con este 
proceso. Esto no solo mejora la luminosidad, 
sino también la seguridad, y contribuye a que 
los vecinos tengan una mejor calidad de vida.

 También estamos gestionando la ampliación 
de las redes cloacales en Sierra de la Ventana, 
algo fundamental para el desarrollo turístico 
de la localidad. Hace años que se viene 
prometiendo, y es el actual gobierno el que 
asumió la responsabilidad de llevarlo a cabo. 
Creo que es un paso fundamental para el 
crecimiento de nuestra comunidad.

Viviendas para Sierra

Un tema que también significó mucho en la 
campaña electoral, y que me pasan factura, es 
la falta de viviendas en Sierra de la Ventana. 
Reconozco que no hemos hecho viviendas en 
este tiempo, pero la razón es clara: no teníamos 
terrenos disponibles. Hoy, contamos con tres 
manzanas, pero aún nos falta la factibilidad 
energética, ya que la cooperativa no tiene la 
capacidad para alimentar las 20 viviendas que ya 
están gestionadas para una de estas manzanas.

 Sin embargo, ayer logramos acordar con el 
Gobernador una solución para este problema. La 

propuesta es cambiar el transporte eléctrico de 
5 a 7,5, lo que permitirá contar con la factibilidad 
energética necesaria para llevar adelante estas 
viviendas y seguir avanzando en el desarrollo de 
nuestra localidad.”

Avances en Guaminí y el Parque Ventania

 “En Guaminí, en representación de la gente 
de Sierra de la Ventana, estuvo Santiago Polvara, 
especialmente por el tema del Parque Ventania, 
que actualmente no cuenta con energía. En 
esto también vamos a trabajar junto con el 
Gobernador, ya que en varias oportunidades 
los habitantes del Parque Ventana se han 
presentado para plantear la situación y entregar 
la carpeta con la solicitud.

 Por eso, también estuvo presente el 
Presidente del Banco de la Provincia de Buenos 
Aires, ya que vamos a intentar conseguir un 
crédito blando para financiar esa obra. Porque, 
como todas las obras, no son gratuitas; 
requieren de inversión y deben ser pagadas. 
Muchas de estas obras son financiadas por la 
provincia, como ocurre con sectores clave como 
la salud, el transporte y la educación.

Sum de la Escuela Nº 2

 Quiero tranquilizar a la gente de la Escuela 
Secundaria 2, ya que también se va a continuar 
con las obras en el SUM. Son trabajos necesarios 
y son un paso importante para el progreso de la 
localidad. Esta es una buena noticia y una buena 
parada para nuestro futuro.”

La importancia de aprobar el 
presupuesto provincial

 “En diciembre, la devaluación fue más 
grande que lo que el gobierno nacional 
aún maneja, alcanzando un 118%. Por eso, 
necesitamos con urgencia que se apruebe el 
presupuesto provincial, ya que todos estos 
proyectos que menciono dependen de ese 
presupuesto.Cuando no hay presupuesto 
aprobado, tanto la provincia como la nación 
tienen la potestad de aumentar las tasas, ya sean 
inmobiliarias, automotores, ingresos brutos, o 
cualquier otro tipo de tributo. Nosotros, en 
cambio, no contamos con esa potestad, ya que 
dependemos del Concejo Deliberante.

 Hoy, necesitamos que se apruebe el 
presupuesto, y no es para enriquecernos, sino 
para seguir con la construcción de los servicios 
que estamos brindando. No voy a hablar de 
cifras, pero sí quiero hablar de responsabilidad. 
Como Intendente de todo el distrito, tengo 
la responsabilidad de gestionar los recursos 
y, muchas veces, al reclamar, hemos logrado 
conseguir médicos, incluso sin tener el 

presupuesto aprobado.

En materia de Salud

 Nos enfrentamos a la falta de profesionales 
esenciales, como neurólogos y psiquiatras, 
porque no se firmaron acuerdos. Teníamos 
un arreglo con todos los médicos en enero, y 
en junio nos sentábamos a negociar, pero 
este enero no pude reunirme con los médicos. 
Algunos se quedaron, pero otros decidieron 
partir.

 Por eso, necesitamos que se apruebe el 
presupuesto, y no es un capricho del intendente. 
Lo necesitamos para garantizar la salud, para 
garantizar la educación, porque si no se aprueba, 
tengo que sacar dinero de la coparticipación 
para pagar servicios esenciales como la 
recolección de basura, el servicio eléctrico, y 
el mantenimiento de la cooperativa energética. 
Esto no se resuelve con palabras ni con magia; 
se resuelve con dinero.”

Un llamado a la reflexión sobre el 
presupuesto y los desafíos del distrito

 “Les pedimos a los concejales que 
recapaciten. Aquí no hay tarifazo. El único 
tarifazo que hemos tenido fue en la era que 
comenzó el 10 de diciembre, con el aumento 
de hasta un 500% en la energía, 500% en los 
combustibles, 500% en los servicios, y una 
devaluación del 118%.

 Así que, les pido que recapacitemos. 
Pensemos en nuestro distrito. Las decisiones 
deben tomarse a nivel provincial o nacional, 
pero es crucial que también pensemos en lo que 
necesitamos a nivel local.

 Necesitamos médicos, necesitamos seguir 
apoyando a los estudiantes que viajan desde 
Saldungaray hacia la Escuela Técnica. Pero sin 
un presupuesto aprobado, les vuelvo a decir, va 
a ser muy difícil poder continuar con todas las 
gestiones y concesiones que hemos logrado en 
2024. Sin ese respaldo, las posibilidades de seguir 
adelante se ven seriamente comprometidas.”

Compromiso con todas las 
localidades del distrito

“Y a toda la gente de Sierra de la Ventana, como 
verán, voy a seguir haciendo obras. No me olvido 
de Sierra de la Ventana. Quédense tranquilos, 
porque este Ejecutivo trabaja para que todas 
las obras lleguen a todas las localidades, sin 
distinción de colores políticos. No soy intendente 
del PJ, soy intendente del Distrito de Tornquist, y 
para eso me eligió la gente. Así que, para eso voy 
a seguir trabajando. Muchas gracias.”
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S ierra de la Ventana fue 
escenario de la Primera 
Conferencia de Verano, 
encabezada por el gobernador 

Sergio Bordoni acompañó al Gobernador Axel Kicillof en 
la primera Conferencia de Verano de la temporada

de la provincia de Buenos Aires, Axel 
Kicillof, quien destacó el potencial 
turístico y cultural de los destinos 
bonaerenses, y el  intendente 
municipal Sergio Bordoni. 
 El evento, que tuvo lugar en el Hotel 
Provincial, contó con la participación 
de autoridades provinciales como 
el ministro de Producción, Ciencia 
e Innovación Tecnológica, Augusto 
Costa, y el presidente del Banco 
Provincia, Juan Cuattromo.
 La apertura estuvo a cargo del 
propio jefe comunal del distrito, 
quien destacó el compromiso de su 
gestión junto al Estado provincial para 
fortalecer la actividad turística en el 
distrito: “Junto al Estado provincial 
llevamos adelante un gran trabajo 
en materia de salud, educación, obra 

pública y también para consolidar 
el turismo en Tornquist. Tenemos 
un Gobernador que recorre toda 
la provincia y brinda respuestas 
inmediatas a los 135 intendentes, sin 
importar los colores políticos”.
 Asimismo, afirmó que este viernes, 
durante los festejos por el 117° 

aniversario de la localidad de Sierra 
de la Ventana, realizará los anuncios 
que beneficiaran, y que son materia 
pendiente, para los vecinos de la 
localidad. 
 “Seguimos trabajando codo a 
codo con el Gobierno provincial 
para ofrecerle a cada turista una 

experiencia única, que fomente el 
crecimiento económico de Tornquist 
y el bienestar de nuestra comunidad”, 
remató el intendente. 
 Durante su discurso, el Gobernador 
subrayó la importancia de reforzar las 
políticas de acompañamiento para 
mitigar el impacto de las dificultades 

económicas. “Desde los destinos de 
la costa atlántica hasta aquellos de 
sierras y lagunas, en la provincia de 
Buenos Aires tenemos un pueblo que 
espera y recibe a todos los argentinos 
y turistas del exterior con hospitalidad 
y los brazos abiertos”, afirmó Kicillof.
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S

a localidad de Tres Picos, 
celebrará el 118 aniversario 
de su fundación el sábado 18 
de enero. Recordemos que su 

Tres picos festejará el 
118º aniversario de su fundación

L
fecha es el 7 de enero, aunque en esta 
oportunidad  lo han trasladado para 
ese día.

 El evento lo organiza la delegación 
municipal e instituciones intermedias 
de la localidad. 

 A la hora 18.30, será el acto 
protocolar en la Plaza del predio 
del ferrocarril. Desde la hora 19, 
apertura del museo y biblioteca, 
donde se presentará el libro “Desde la 

carrindanga hasta la estación de Tres 
Picos”, de la escritora Laura Gamero. 
También habrá una exposición de 
cuadros a cargo de Miriam Hoffmann.

 19.30, se realizará la inauguración 
de las luminarias de la avenida Cerro 
Tres Picos.

 21, 00 horas Presentación de 
distintas peñas a cargo de Alberto 
Vargas en el Club Sportman de Tres 
Picos  y el cierre será con gran baile 
popular amenizado por grupo Jaguar 
y Kumara, con esmerado servicio de 
cantina, con un costo de entrada de $ 
3.000.

Incendio en las sierras: 
El fuego está controlado y se 

aguardaba el arribo de un helibalde 
provisto por el gobierno provincial

egún el informe emitido esta 
tarde desde el Cuerpo de 
Bomberos Voluntarios de 
Tornquist el incendio se desarrolla S

en la zona del Cerro Estancia Chica, 
ubicado frente a la Escuela 10, tomando 
como referencia a la Ruta provincial 76. 
Según se indicó en la jornada de hoy el 
foco igneo comenzó en un cerro dentro 
de los establecimientos “La Imaginaria”, 

“Estancia Chica” y Pablo Muller, frente a la 
Escuela N°10, dentro de la jurisdicción de 
los Bomberos Voluntarios de Tornquist. 
 
 Se informó además que el incendio 
se encuentra contenido, aunque con 
reinicios constantes en algunos sectores, 
producto de la gran cantidad de 
pastizal acumulado, lo que representa 
una importante cama de combustible. 
 
 Trabajan en el lugar alrededor de 
25 efectivos, incluyendo Bomberos 
Voluntarios de Tornquist, Sierra de la 
Ventana, Villa Ventana y Saldungaray. 

 
  Un avión hidrante del Servicio 
Nacional de Manejo del Fuego (S.N.M.F)  
se encuentra operando en la zona, y 
estava previsto que a última hora de la 
tarde arribara al lugar un helibalde del 
Ministerio de Seguridad de la Provincia, 
despachado por Defensa Civil Provincial. 
 
 Defensa Civil y el Municipio de 
Tornquist  colaboran con camiones 
regadores para abastecimiento 
de agua y se encuentra apostada 
maquinaria ante la posible necesidad 
de realización de cortafuegos. 
 
 Bomberos Voluntarios solicita 
a la comunidad mantenerse 
informada únicamente   a través  
de los canales oficiales y evitar 
acercarse a la zona afectada. 
 
Fotos gentileza: Bomberos Voluntarios 
Tornquist y Julio Gaggini

mailto:semanarioobservador@gmail.com
www.observadorserrano.com.ar
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LE n una ceremonia realizada 
hoy, 9 de enero, el Secretario 
de Gobierno, Bruno Zacconi, 
acompañado por la Secretaria 

Colorado el 9, la primera bola del 
Casino de Sierra de la Ventana
Fue arrojada por el Secretario de Gobierno Bruno Zacconi durate la noche del 9 de 
enero de 2025.

de Hacienda, Estefanía Bordoni, tuvo 
el honor de arrojar la primera bola 
del Casino de Sierra de la Ventana. La 
primera jugada de la noche trajo suerte 
con el número colorado el 9.

 El evento marcó un momento 
especial para la comunidad, fusionando 
emoción, turismo y cultura. Durante 
la ocasión, Zacconi reflexionó sobre la 
temporada turística, su gestión al frente 
de la Secretaría y su vínculo profesional 
con el intendente Sergio Bordoni.

 El Secretario de Gobierno analiza la 
temporada turística y su continuidad en 
la Secretaría:

 Durante el lanzamiento de la bola del 
casino, Bruno Zacconi reflexionó sobre 
diversos temas vinculados a su rol actual, 
las expectativas para la temporada 
turística y su futuro profesional.

El lanzamiento de la bola y el impacto en 
el turismo

 “Hoy me toca representar al 
intendente en este evento especial. 
Sergio me encomendó venir junto a 
Estefanía y gran parte del gabinete para 
participar en esta ceremonia, que tiene 
un gran significado, no solo en lo cultural, 
sino también en lo turístico. Estamos 
muy contentos y esperanzados de que 
esta sea una gran temporada, tanto 
para el casino como para todo el sector 
turístico.”

Expectativas para la temporada de 
verano

 “Los números que estamos viendo 
están un poco por encima de las 
reservas que analizamos en diciembre. 
Seguimos atentamente el desarrollo 
de la temporada y esperamos señales 
positivas para toda la economía de la 
comarca turística. El sector turístico es 

muy importante para nosotros, y estamos 
esperanzados en que los números 
empiecen a crecer, acompañados, por 
supuesto, de un buen clima.”

Posible renuncia a la Secretaría

 “Estamos charlándolo con Sergio, 
es una gran posibilidad y veremos en 
qué conclusión llegamos. Es importante 
analizar todas las opciones, y siempre 
hay una puerta abierta para retirarnos 
y que personas con más espíritu o con 
otra impronta puedan hacerse cargo de 
la Secretaría.”

Reflexión sobre su carrera profesional

 “Estoy más que agradecido con Sergio. 
Siempre conversamos mucho sobre el 
tema y las distintas posibilidades que 
existen. Le he manifestado mis ganas de 
dar un paso al costado de la Secretaría, 
porque considero que es importante. 
Lo he dicho más de una vez: la gestión 
pública siempre te exige estar al 100%, y 
cuando interpreto que no estoy al 100%, 
prefiero dar un paso al costado.

 A Sergio lo voy a acompañar siempre, 
porque es la persona en la que confío. 
Más allá de todo, uno ve el sacrificio 
que hace por cada una de nuestras 
localidades, y eso, para mí, es lo más 
importante, más allá del lugar donde me 
toque trabajar con él.” Finalizó.

Gentileza: Noticias Tornquist

uis Minujin celebró la 
inauguración de su nueva y 
moderna concesionaria en 
Tornquist, diseñada para ofrecer 

Fue inaugurado el nuevo salón de 
ventas de Luis Minujin y familia
Fue inaugurado el nuevo salón de ventas de Luis Minujin y familia

una experiencia de calidad tanto a los 
habitantes locales como a los clientes de 
la región. 

 El evento reunió a muchos invitados, 
destacando el compromiso y esfuerzo 
detrás de este ambicioso proyecto, que 
busca posicionarse como un referente 
en la venta de vehículos 0 km.

 Durante la jornada, se entregaron 
cinco unidades 0 km a sus nuevos 
propietarios, quienes se llevaron los 
vehículos el mismo día. Natalia adquirió 
un Renault Kwid; Verónica, clienta de 
Bahía Blanca, una Honda HRV; Berenice 
, un Jeep Compass; Lisandro , una 
Chevrolet Montana; y una pareja de 
Carcarañá, Santa Fe, un Volkswagen Gol 
Highline, con la particularidad que fue un 
regalo del esposo en ese momento.

Luis Minujin

Trabajo y compromiso para 
lograr el objetivo 

 “Llevó tiempo, pero el lugar quedó 
hermoso, está hecho para que la gente 
de Tornquist lo pueda disfrutar y se 

pueda comprar autos, también para la 
gente de la zona.”

 Culminó diciendo; “Ya comenzamos 
a trabajar hoy a la mañana, el lunes a 
partir de las 8:30 continuaremos con el 
trabajo.”

Arecio Minujin

En relación a la labor de sus hijos

 “El lugar quedó hermoso, es mérito 
total de Luis y Valeria.”

Sueño cumplido de una pareja 
que no es oriunda de Tornquist 

 “Tengo un cliente muy especial de 
hace años que tiene cosechadoras y que 
tomó la decisión de regalarle un auto a 
su mujer sin decirle nada. Hoy se lo lleva 
patentado y a nombre de ella.”

Reflexiones y agradecimientos

 “La parte de mi vida que fui dejando 
la traslado a ellos. Tengo una familia que 
me doy por conforme, no me puedo 
quejar la verdad.”

 Culminó diciendo; “Gracias a todos 
los que vinieron y mil disculpas con 
aquellos que hemos quedado mal”. 

Gentileza: Noticias Tornquist
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C

HCD: 

Informe de la sesión extraordinaria del 15-01-25
onvocados por el Decreto Nº 02/25, 
los Concejales se hacen presentes en 
el Recinto del H.C.D. para realizar la 
Sesión Extraordinaria, el día 15 de 
enero de 2025 a la hora 20, con el 

objeto de tratar los siguientes temas:  
 #Expte. Nº 585/24: - E. – Convalida la firma 
del Contrato de Permiso de Uso cel. e/la 
Municipalidad de Tornquist y la Cooperadora del 
CEF. Nº 195 de Sierra de la Ventana.- 
#Expte. Nº 08/25: - E. – Convalida la firma del 
Convenio de Colaboración celebrado e/la 
Municipalidad de Tornquist y el Círculo Médico 
de Tornquist.-  
#Expte. Nº 09/25: - E. – Convalida la firma del 
Convenio para la atención de los pacientes 
afiliados a PAMI en el área de internación 
celebrado e/la Municipalidad de Tornquist y el 
Círculo Médico de Tornquist.  
#Expte. Nº 10/25: - E. – Convalida la firma del 
Convenio de Prestaciones Médicas OSECAC 
celebrado e/la Municipalidad de Tornquist y el 
Círculo Médico de Tornquist.-  
 
 Al comienzo de la Sesión y por ausencia del 
Concejal Juan Cruz Marzialetti, toma el 
juramento de rigor la señora Andrea Bertellys. 
 
 #Expte. Nº 585/24: - D.E. – Convalida la 
firma del Contrato de Permiso de Uso cel. e/la 
Municipalidad de Tornquist y la Cooperadora del 
CEF Nº 195 de Sierra de la Ventana.- 
 
 Se aprueba por unanimidad la Ordenanza Nº 
3876/25 por la que se convalida la firma del 
Contrato de Permiso de Uso celebrado entre la 
Municipalidad de Tornquist, representada por el 
Intendente Municipal Sr. Sergio BORDONI y la 
Cooperadora del CEF Nº 195 de Sierra de la 
Ventana, representado por su Presidente, Sra. 
Hilda IRURTIA. “EL PERMISIONANTE” otorga en 
permiso de uso y explotación precario a EL 
PERMISIONARIO y este acepta en tal carácter, 
del predio de las piletas Municipales de Sierra de 
la Ventana, denominada “Unidad Fiscal Piletas 
Municipales de la localidad de Sierra de la 
Ventana”. El término de la duración del presente 
contrato se fija desde el 14 de diciembre de 
2024 hasta el día 04 de marzo de 2025 inclusive, 
fecha en que “EL PERMISIONARIO” deberá 
restituir a “EL PERMISIONANTE”, el inmueble 
objeto de este contrato en perfectas condiciones; 
vencimiento que operará de pleno derecho y sin 
necesidad de notificación o requerimiento 
alguno.-  
  
 #Expte. Nº 08/25: - D.E. – Convalida la firma 
del Convenio de Colaboración celebrado e/la 
Municipalidad de Tornquist y el Círculo Médico 
de Tornquist.-  
 
 Se aprueba por unanimidad la Ordenanza Nº 
3877/25 por la que se convalida la firma del 
Convenio de Colaboración Círculo Médico de 
Tornquist celebrado entre la Municipalidad de 
Tornquist representada por su Intendente 
Municipal Sr. Sergio Fabián Bordoni y el Círculo 
Médico de Tornquist representado por su 
presidente Dr. Mauricio Ignacio Dos Santos. Por 
el mencionado convenio el Municipio garantiza 
la cobertura de guardias médicas clínicas activas 
y pasivas de pediatría y demás especialidades 
que la Municipalidad requiera, los días sábados, 
domingos y feriados en el Hospital Municipal de 
Tornquist, y también las guardias activas de fin 
de semana en Sierra de la Ventana, así como 
también la internación general, consistente 
entre el control y seguimiento clínico diario de 
pacientes internados. El Convenio tendrá una 
vigencia que abarcará desde el 01 de enero de 
2025 hasta el 31 de marzo de 2025.-  
 
 #Expte. Nº 09/25: - D.E. – Convalida la firma 
del Convenio para la atención de los pacientes 
afiliados a PAMI en el área de internación 
celebrado e/la Municipalidad de Tornquist y el 

Medico de Tornquist. El objeto del presente 
Convenio es dar respuesta a los afiliados de la 
Obra Social de Empleados de Comercio y 
Actividades Civiles (OSECAC) residentes en el 
Distrito de Tornquist, brindando en el nosocomio 
local, prestaciones médicas que hasta el 
momento son atendidas exclusivamente en la 
clínica de la Obra Social, situada en la ciudad de 
Bahía Blanca. El Convenio tendrá una vigencia 
desde el 01 de enero hasta el 30 de junio de 
2025.-  
 
Alocuciones de los Concejales:  
Concejal Sandra Kifer:  
 Bueno simplemente es para decir que es 
una pena que ya que el señor Gobernador visita 
nuestro Distrito el día de mañana, que la visita 
del señor Gobernador no haya sido una visita 
oficial, porque podríamos haber aprovechado 
para poder plantearle algunas situaciones 
necesarias para nuestro Distrito como por 
ejemplo la situación del IOMA  en este momento 
que bueno, hay muchas, muchos usuarios de esa 

sanción del Código Tributario. Estamos en una 
situación de espera, estamos en una situación 
de un diálogo prolongado en el tiempo, a 
nuestro juicio casi excesivamente prolongado 
porque ya están todas las cartas dispuestas 
sobre la mesa, de manera tal que entendemos 
que el mes de enero es un mes complicado para 
la toma de decisiones, pero también 
entendemos que aquí estamos y nos tenemos 
que dar los tiempos necesarios para la resolución 
de las cosas.  Decimos una vez más, no es cierto 
que no se le pueda pagar a proveedores gastos 
que se han hecho durante el 2024 porque no se 
tenga presupuesto municipal 2025, no es cierto 
y lo volvemos a decir que se le diga a las personas 
que están esperando cobrar lo que han,  lo 
dispuesto en el ciclo, en el período 2024,  que no 
les vayan a pagar  hasta que no esté sancionado 
el Presupuesto 2025, como no era cierto que no 
le podían pagar a los empleados hasta que no se 
sancionara el código o el Presupuesto. Digo esto 
en beneficio de todos, digo esto  porque nos 
resulta bastante complicado tener una visión 

Círculo Médico de Tornquist.-  
 
 Se aprueba por unanimidad la Ordenanza Nº 
3878/25 por la que se convalida la firma del 
Convenio para la Atención de los Pacientes 
Afiliados a PAMI en el Área de Internación, 
celebrado entre la Municipalidad de Tornquist 
representada por su Intendente Municipal Sr. 
Sergio Fabián Bordoni y “EL CIRCULO” 
representado por el Dr.Mauricio Ignacio Dos 
Santos en su carácter de Presidente del Círculo 
Medico de Tornquist.  “EL CIRCULO” se 
compromete y obliga a suministrar profesionales 
asociados a la entidad, para cubrir y/o 
complementar en el Hospital Municipal de 
Tornquist “Dr. Alberto Castro” y en el Hospital 
Menor “Emilio Aldaya” de Sierra de la Ventana, 
la internación general de pacientes afiliados a 
PAMI. El mismo tendrá vigencia desde el 01 de 
enero del 2025 hasta el 31 de marzo del 2025.- 
 
 
 #Expte. Nº 10/25: - D.E. – Convalida la firma 
del Convenio de Prestaciones Médicas OSECAC 
celebrado e/la Municipalidad de Tornquist y el 
Círculo Médico de Tornquist.-  
 
 Se aprueba por unanimidad la Ordenanza Nº 
3879/25  por la que se convalida la firma del 
Convenio de Prestaciones Médicas OSECAC 
celebrado entre la Municipalidad de Tornquist, 
representada por el Intendente Municipal Sr. 
Sergio Bordoni y el Circulo Medico de Tornquist 
representado por el Dr. Mauricio Ignacio Dos 
Santos, en su carácter de Presidente del Círculo 

obra social que están atravesando largas esperas 
en, en la autorización de las prestaciones;  obras 
que están pendientes en establecimientos 
educativos de nuestro Distrito;  la necesidad de 
mejorar la Ruta 76, una necesidad histórica, no 
solamente del Partido de Tornquist  sino 
también  del Partido de Coronel Suárez; la 
situación energética. Simplemente eso, para 
remarcar que es una pena que la visita no haya 
sido de carácter oficial para poder plantearle 
todas estas cuestiones  y seguramente algunos 
puntos más que me estoy  olvidando. Nada más. 
 
 
Concejal Susana Marcolini:  
 Simplemente también para decir que tal vez 
este es un muy buen momento para decir desde 
este Recinto que estamos con la misma 
confianza, con la misma confianza  que tenemos 
en que el Concejo Deliberante puede resolver  su 
propia crisis. Estamos con la misma fe puesta en 
el  diálogo y  en el consenso,  estamos 
preocupados por las situaciones que se han 
generado en torno al Código Tributario, y las que 
se siguen generando, en torno al Código y en 
torno a lo que se dice respecto del Presupuesto 
Municipal. Estamos siendo como presos de 
situaciones políticas que se ventilan de una 
manera incorrecta, impune y hasta infame sobre 
el prestigio y sobre la conducta de los Concejales. 
Está claro, absolutamente claro y ya lo dijimos 
muchas veces que este Cuerpo está 
tomándose  el tiempo que no tomó antes, y  es 
cierto, y sobre esto seguramente deberemos 
pedir disculpas a la sociedad respecto de la 

equilibrada sobre nuestros roles,  y el rol de la 
defensa que quisimos y de todas maneras vamos 
a seguir haciendo hacer de los bolsillos de los 
contribuyentes. Este es un tema lo 
suficientemente delicado como para que no se 
jueguen otras cosas detrás de ese tema, este es 
un tema suficientemente sensible como para 
que no se utilice con otras estrategias 
secundarias que sí seguramente se están 
utilizando. Hemos logrado que en cada casa se 
hable de este tema, pero no hemos logrado que 
en todas las casas de los contribuyentes este 
tema se trate con la equidad que corresponde, 
porque hay muchas influencias y porque las 
influencias no siempre son honestas. Entonces 
señora Presidente digo una vez más y decimos 
públicamente, utilicemos el tiempo que 
tenemos para resolver con la misma confianza 
que tenemos y que ya lo dijimos en el diálogo, 
con la misma confianza que tenemos en que 
podemos resolver nuestros problemas, 
utilicemos el tiempo y utilicémoslo bien. Y digo y 
decimos por último, pobre de las comunidades 
que en torno a estos mensajes pierdan la 
capacidad de creer en la democracia, pobre de 
las comunidades que confundan estas cosas y 
que crean que tener posiciones encontradas es 
hacer mal a las gestiones de gobierno. Pobre de 
las personas que en realidad puedan ver en 
estas acciones otras cosas que no sean un 
propositivo por las comunidades.   
 
HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE.
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E l pasado sábado, se vivió un 
noche mágica en Laguna “Las 
Encadenadas”, donde el Club 
de Pesca Tornquist, desplegó 

En una jornada espectacular

La magia de los Reyes pasó por la laguna
Los soberanos, coronaron la 36 edición, con su llegada al Club de Pesca Tornquist

todas sus ganas, toda su experiencia 
, toda su creatividad y todo su amor, 
y  entrega a la felicidad de los niños, 
con la visita de los SOBERANOS DE 
ORIENTE.

 Seguramente los asistentes 
disfrutaron de ese regalo deseado, de 
esa foto que quedará en la retina de 
muchos,   Melchor, Gaspar y Baltazar, 
compartieron con  muchos niños, que 
esperaban ansiosamente la llegada, 
que a diferencia de los antiguos de 
Oriente, no viajaron en camello, éstos 
ídolos lo hicieron en lanchas que 
cruzaron la dimensión de las aguas 
laguneras.

el agua.

 Se contó con el bar de playa, patio 
de comidas, y la presentación de OS 
BIRRETES, en la choza Bar.
 Dentro del marco de la 36° edición, 
de esta Fiesta, las familias disfrutaron 

 En una  tarde-noche donde el clima 
acompañó la festividad contó con la 
presencia del operativo sonrisas, a 
través de la Subsecretaria de Infancias 
y Juventudes, del Municipio de 
Tornquist, con actividades para toda 
la familia, inflables, botes y juegos en 

del show de fuegos artificiales, y la 
presentación con el show único de 
FABIO GONZALEZ, auspiciado en 
este oportunidad por Inmobiliaria 
Tornquist.

 Fue una jornada realmente mágica, 
donde los reyes respondieron a  los 
deseos y promesas.

 Felicitamos al Club de Pesca 
Tornquist, por permitir esta 
experiencia y lograr que los Reyes 
Magos exsistan !!

 Con información de NOTICIAS 
TORNQUIST



Observador Serrano8      Sábado 18 de ENERO de 2025

Se inauguró la temporada en el club de Pesca Tornquist
Una vez mas el clima se asocio a la fiesta y el Club de Pesca Tornquist vivió dos jornadas a 
pleno sol para dejar inaugurada la temporada lagunera 24(25

ACTIVIDADES DESARROLLADAS EL SABADO: 
De la mano del experimentado Pedro Cabrera del grupo COA “Gaucho Serrano” , se realizó 
el avistaje de aves . El grupo participante tuvo como punto de partida la Biblioteca lagunera, 
se desplazó hasta el domo instalado para tal fin y luego recorrió el terreno internándose en 
la vegetación existente en e lugar.

LA TRADICIONAL PROCESION NAUTICA -TERRESTRE: 
Se realizó como todos los años saliendo desde la ermita, ubicada en un sector lagunero de 
estupenda vista, con la imagen de la virgen Nuestra Señora de Luján recorriendo las calles de 
la villa para luego ser trasladada por una embarcación que la
depositaria en el sector de playa para luego ser depositada en la capilla ubicada en la
calle central de la laguna.

ILUMINARON EL PATIO DE LA BIBLIOTECA CON ADORNOS NAVIDEÑOS
Concluido el recorrido de la tradicional procesión, quedó iluminada con adornos
navideños el patio de la Biblioteca, lugar donde el visitante dispone de una vista
privilegiada hacia la laguna.

CRUCE A NADO DE 1800 Y 2100 MTS.
MAS DE SESENTA NADADORES
Alrededor de las 9 de la mañana del domingo el coordinador de los cruce a nado realizaba 
la primera charla con los guardavidas y unos minutos mas tarde con los nadadores que 
realizarían el desafío de los 1800 y 2100 mts. respectivamente.
Pasada las 10:00 hs. se largó el cruce a nado en dirección al Club de Saavedra sobre
una distancia de 1800 mts. Y alrededor de 11:30 los 2100 mts.
En todo momento los nadadores dispusieron del apoyo logístico de distintas
embarcaciones, una lancha de los Bomberos Voluntarios de Tornquist, como así también de 
una unidad ambulancia, médica y enfermera, del Hospital Municipal de Tornquist.
Participaron del cruce aficionados a este disciplina deportiva y nadadores de reconocida
experiencia en aguas abiertas y aguas frias.

EL BROCHE DE ORO
Como cada año la rueda de corderos se constituye en “el plato fuerte de jornada” y de la
mano de Gonzalo Lambichi y los parqueros de la institución, que prestaron su
colaboración, se pudo degustar un verdadero manjar.

TARDE SOL, PLAYA Y LA CHOZA
La tarde se presentó algo ventosa para disfrutar de la playa pero la temperatura comenzó
a subir y la playa se fue poblando y la gente también tuvo la posibilidad de disfrutar del
bar de playa La Choza, un  importante ingrediente mas que se suma a la propuesta lagunera.

V

33º Fiesta Provincial de las 
Golondrinas en Villa Ventana

illa Ventana se prepara para 
la 33º edición de la Fiesta 
Provincial de las Golondrinas, 
que se llevará adelante el 18 y 

Organizan Bomberos Voluntarios y Municipio de Tornquist, 18 y 19 de enero

19 de enero en la Plaza Salerno.

 La tradicional celebración que 
combina gastronomía, arte y diversión 
para toda la familia, es organizada en 
esta oportunidad por la Asociación 
Bomberos Voluntarios de la localidad, en 
conjunto con Tornquist Municipio y el 
aporte del Gobierno de la Provincia de 
Buenos Aires.

 Durante las dos jornadas, que 
iniciarán a las 18 hs, habrá una variada 
propuesta artística sobre el escenario y 
para todos los gustos, con el reconocido 
humorista Hugo Varela y el destacado 
dúo de música popular integrado por 
Juan Carlos Baglietto y Lito Vitale, como 
los principales shows.

 La plaza contará con un amplio patio 
cervecero y de comidas, foods trucks, 

juegos infantiles y paseo de artesanos y 
emprendedores.

Cronograma:

Sábado 18:
-Tony Altas piernas
-Precisos Indecisos
-Sol y Sierra
-Luján y los Psicodélicos
-Sacateca Percusión
-Joaquín Larrea
-Talleres Folklóricos Municipales
-Baglietto – Vitale
-Fondo Blanco

Domingo 19:
-Taller de Danza
-Manifull
-Escuela Folklórica Municipal
-Marcelo Sominson
-Os Birretes
-Hugo Varela
-Krokoff
-Bulldozer Blues Band

l Club Unión tiene confirmado 
al cuerpo técnico que estará al 
frente de su plantel superior 
de fútbol durante la temporada 

Miguel Idoeta vuelve a la 
Primera división de Unión

E
2025 de la Liga Regional de Coronel 
Suárez.

 En Primera división, estará 
encabezado por Miguel Idoeta, quien 
tras desempeñarse como coordinador y 
DT de divisiones menores en los últimos 
años, vuelve al primer equipo. Será su 
cuarto ciclo en el cargo, tras haberlo 
estado en los períodos 2004-2009, 2014 
y 2022.

 Idoeta estará acompañado por Julián 

Sarrat como ayudante de campo y Pablo 
Costanzo como preparador físico.

 En tanto, en Reserva, tras un 
destacado trabajo en 2024, continuarán 
al frente Juan ‘Capullo’ Piedrabuena y 
Alejandro ‘Harry’ Giménez, también con 
Costanzo como PF y Fernando Salazar 
como auxiliar.

 Asimismo, Daniel Del Rio y Leoncio 
Díaz seguirán a cargo de la utilería.

 La pretemporada comenzará el 
sábado 18 de este mes, a partir de las 19 
hs en el estadio ‘Juan José Bolletta’.
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E

Liga Regional: Ganó Atlético 
Huanguelén y habrá un partido 

n virtud de su expulsión en el 
partido final de ida frente a 
Atlético Huanguelén, el Tribunal 
de Penas de la Liga Regional de 

l aceitero goleó 4 a 1 a San 
Martín de Carhué y de esta 
manera se deberán enfrentar 
nuevamente el próximo 

domingo en cancha a definir.

 En un apasionante encuentro jugado 
en el estadio Carlos “Cholo” Laspiur, 
Atlético Huanguelén superó 4-1 a San 
Martín de Carhué en la segunda final 
de la Liga Regional de Coronel Suárez, 
igualando la serie y obligando a la 
disputa de un tercer y decisivo partido 
en cancha neutral.

 Atlético tomó la delantera a los 9 
minutos del primer tiempo con un gol de 
Juan Cruz Balvidares. Antes del descanso, 
Ramiro Palacio anotó un doblete, 
marcando a los 45 y 46 minutos para un 
contundente 3-0.

 En el segundo tiempo, San Martín 
descontó rápidamente a través de 
Camilo Puefil al minuto de juego, pero 
Atlético sentenció el marcador con un gol 
de José Nabaes a los 20 minutos. 

Formaciones iniciales:

San Martín de Carhué:

1 - Miguel Montiel | 4 - Cristian Ferreira, 
2 - Tomás Polak, 6 - Sebastián Mansilla, 
3 - Juan Ignacio Calzetta | 8 - Martín 
Torres, 5 - Emiliano Santos, 10 - Mariano 
Sacomani, 7 - Gabino Belleggia | 11 - 
Camilo Puefil y 9 - Leandro Leguizamón.

Banco de suplentes: 12 - Matías Ibáñez, 
13 - Tobías Yungblut, 14 - Cristian Yafar, 
15 - Jeremías Torraco, 16 - Juan Emilio 
Calzetta, 17 - Lautaro Beratz y 18 - Tobías 
Sallago.

DT: Marcos Palavecino.

Atlético Huanguelén:

1 - Agustín Munafo | 4 - Emanuel Gotte, 2 
- Juan Balvidares, 6 - Agustín Ferreyra, 3 - 
Marcos Arriaga | 8 - Bautista Fernández, 
5 - Emanuel Allen, 7 - Braian Benítez | 10 

- Ramiro Palacios | 11 - Tomás Martín y 
9 - Elian Fibiger.

Banco de suplentes: 12 - Nicolás Islas, 
13 - Joaquín Stam, 14 - Marcos Coloroso, 
15 - Brian Ledesma, 16 - José Nabaes, 17 - 
Ciro Keidembalch y 18 - Juan Sanso.

DT: Alexis Cortés.
 El partido decisivo se jugará en 
cancha neutral, todo indicaría que sería 
en Pigüé o en Coronel Suárez, y se 
disputará el domingo 19 de enero.

Tribunal de penas de la Liga 
Regional de Coronel Suárez

E
Fútbol de Coronel Suárez suspendió 
por 15 días a Ramón Benicelli, director 
técnico de San Martín de Carhué.

 En consecuencia, el mencionado 
orientador no podrá dirigir a su equipo 
desde el banco de los suplentes cuando el 
tercer y definitorio cotejo que el próximo 

domingo, en la cancha de Deportivo 
Sarmiento, consagrará al campeón 2024 
de Primera división masculina.

 Tampoco podrá firmar planilla y 
entrar al campo de juego el preparador 
físico de San Martín de Carhué, Hernán 
Reyes, quien fue expulsado en el 
encuentro final revancha y por ello 
quedó inhabilitado en forma provisoria 
por el cuerpo disciplinario que preside 
Juan Carlos Spedale.

n el Parque “Juan Emilio Bove” 
del Centro Deportivo Sarmiento 
se jugará el próximo domingo, a 
partir de las 17:30, la tercera y 

Se definió donde se jugará la tercera final

E
decisiva final del campeonato 2024 de 
Primera división masculina de la Liga 
Regional de Fútbol de Coronel Suárez.

 La resolución se adoptó este lunes, 
en la reunión semanal del consejo 
directivo liguista que preside Ernesto 
Manuel Palenzona, donde de acuerdo 
a un sorteo quedó determinado que el 
santo carhuense será local a los efectos 

organizativos (distribución de hinchadas, 
etc.).

 El contralor de las acciones, como 
ocurrió tanto en la ida como en la vuelta, 
estará a cargo de una terna de árbitros 
de la ciudad de Olavarría.

 Si al término del tiempo reglamentario 
el marcador está empatado, se disputará 
un alargue de 30 minutos y en caso de 
persistir la igualdad el título se definirá 
por penales.
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Fallecimientos
Jaime Esteban SOTO TORRES –Q.E.P.D.–: 
Falleció en Tornquist el 30 de Diciembre de 
2024 a los 88 años de edad. Sus hermanos 

“Nano”, “Mino” y Segundo. Sus hermanas 
políticas, sobrinos, amistades y demás 
familiares participan su deceso y comunican 
que sus restos fueron inhumados en la 
necrópolis de nuestra localidad.  Casa de 
duelo Avenida Libertad 141, Tornquist. 
Servicio a cargo de la Cooperativa Eléctrica 
Limitada de Tornquist.

Juan Carlos TORSANI (“Kirki”) –Q.E.P.D.–: 
Falleció en Bahía Blanca el 29 de Diciembre 
de 2024 a los 66 años de edad. Su esposa 
Adriana Edith LAMAS, demás familiares y 
amistades participan su deceso y comunican 
que sus restos, trasladados a Tornquist, 
fueron inhumados en la necrópolis de 

nuestra localidad. Casa de duelo Ventura 
Picado 436, Tornquist. Servicio a cargo de la 
Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist.

Teresa Damiana GALVÁN --Q.E.P.D.--: Falleció 
en Tornquist el 17 de Enero de 2025 a los 
44 años de edad. Su esposo César ROMERO. 
Sus hijos Rocío, Ezequiel, Micaela, Julián y 
Jeremías. Su hija política Victoria. Sus nietos 
Mateo, Ithiel y Noha. Sus hermanos Marcelo 
y Nicolás. Sus hermanas políticas Linda y 
Cleonise. Sus sobrinos Mauro, Facundo 
y Valentina. Sus padres políticos Julio y 
Mónica. Demás familiares y amistades 
participan su deceso y comunican que sus 
restos fueron inhumados en la necrópolis de 
nuestra localidad. Casa de duelo Florentino 
Ameghino 935, Tornquist. Servicio a cargo de 
la Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist.

I

L

mpulsado por la Subsecretaría de 
Deportes de Tornquist Municipio, la 
semana próxima se llevará a cabo 
Operativo RCP, un ciclo de talleres 
abiertos a toda la comunidad sobre 

Operativo RCP: Comienza un 
ciclo de talleres abiertos 

de reanimación cardiopulmonar

reanimación cardiopulmonar.

 La iniciativa, en el marco del pro-

grama Verano Activo, tendrá lugar en las cinco 
piscinas municipales del distrito y se desarro-
llará de acuerdo al siguiente cronograma:
Lunes 20 – 19 hs: Tornquist
Martes 21 – 16 hs: Villa Ventana
Miércoles 22 – 19 hs: Sierra de la Ventana
Jueves 23 – 19 hs: Saldungaray
Viernes 24 – 19 hs: Chasicó

a Subsecretaría de Recursos Hídricos 
del Ministerio de Infraestructura y 
Servicios Públicos de la Provincia 
junto a Tornquist Municipio, emite 
el Alerta Naranja a los vecinos 

Alerta naranja por la presencia 
de cianobacterias en el 

Dique Paso de las Piedras

del distrito por registrarse la presencia de 
cianobacterias en el punto de cianosemáforo 
del Dique Paso de las Piedras.
 El nivel de alerta naranja, significa un 
riesgo medio. El agua se ve un color verde 
brillante en la superficie y en la arena. Se 
recomienda evitar contacto con las manchas 
verdes, lavarse con agua limpia en caso de 
entrar al rio, no consumir alimentos que de 
allí provengan y prestar atención a niños y 
mascotas.
 En la página web www.gba.gob.
ar/cianobacteriasestá disponible el 
cianosemáforo con actualización diaria, 
donde la población puede acceder para 

saber el estado de las mismas.El mapa tiene 
como objetivo que bañistas y deportistas no 
pongan en riesgo su salud.

¿Qué son las cianobacterias?
Son organismos que viven en el agua 
generalmente presentan un color azul 
verdoso. Algunas especies pueden ser 
nocivas para la salud.

¿Qué pueden provocar?
Los efectos en la salud más comunes 
son: vómitos, diarrea, dolor de cabeza, 
debilitamiento muscular y alergias en la piel.

¿Qué debemos hacer?
En caso de sentir olor u observar color en el 
agua no se debe tomar contacto. Consultar 
en el centro de salud más cercano en el caso 
de intoxicación.



La visita de “Kici” y 
varios de sus ministros...
¿Sin quórum para la apro-
bación del presupuesto? 
El código tributario, 
¿asignatura pendiente 
rumbo a marzo...?
HCD.: El PRO volvió a ocupar  
una banca en el recinto
Año electoral y política-
mente muy complicado...

¿Se sabe que es un año electoral...? a esta altura a nadie escapa que 
ingresamos en  un año electoral donde habrá una elección de medio 
término y donde hay muchísimo en juego... más aun por el lado del 
oficialismo a nivel provincial y distrital que deberá hacer todo lo posible 
para conservar las bancas que estarán en juego... veremos. veremos.. 
veremos...

En ese contexto no pasa para nada desapercibida la presencia en 
Tornquist del Gobernador de la Provincia de Buenos Aires, quien junto a 
buena parte del gabinete provincial, visitó Sierra de la Ventana y estuvo 
por varias horas en la comarca... Traducido en términos políticos es sin 
dudas un buen espaldarazo para el jefe comunal que, al menos hasta el 
momento, mantiene su decisión de dejar el sillón de Lainez en diciembre 
próximo... veremos. veremos. veremos..

Algunos de los integrantes del gabinete provincial asistieron, el día 
siguiente, al acto central por un nuevo aniversario de  Sierra de la Ventana 
donde el Jefe Comunal anunció de la continuación de una, tan ansiada 
como necesaria obra de cloacas y la posibilidad de ampliar la capacidad 
energética para poder responder a la demanda ante la posibilidad de 
construir un barrio de viviendas en la “Villa Tivoli Argentina”... veremos. 
veremos.. 

El código tributario, ¿una asignatura pendiente a marzo?. Los menos 
optimistas dan por hecho que el tema se resuelve en marzo con el 
inicio de las sesiones ordinarias.... Sin embargo los que sostienen una 
posición menos rígida apuestan a que en los próximos días podría existir 
la posibilidad de alguna reunión de acercamiento... veremos. veremos. 
veremos...

Por ahora, numéricamente hablando, las posiciones parecen estar 
demasiado distantes, pero es sabido que no será fácil sostener el 
andamiaje del municipio con un presupuesto que ya viene desfasado de 
años anteriores... veremos. veremos. veremos...

Hablando del HCD., el PRO volvió a cobrar protagonismo en las bancas al 
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ocupar el lugar de un edil radical que faltó la última sesión... De acuerdo 
al orden de la lista votada en su momento, correspondía que jurara una 
concejal de ese sector político...

Volviendo al año electoral y situándonos en nuestro pago chico, es evidente 
que el panorama puede ir cambiando en función de los acontecimientos a 
nivel provincial y nacional... veremos. veremos..

Sin bien nadie desconoce que “Kici” es uno de los principales referentes 
del justicialismo, se sabe que el propio peronismo atraviesa por cuestiones 
intestinas lo cual genera bastante incertidumbre de “quien jugará con 
quien”... Por otro lado también se sabe que el almanaque comienza a 
jugar un rol preponderante y los tiempos se acortan... veremos. veremos. 
veremos..

Ningún partido o rama política está exento del almanaque y todos buscarán 
posicionarse, mas allá que todavía no está definido si habrá o no PASO.... 
veremos. veremos... Todavía tendrá que pasar mucho agua debajo del 
puente...

Los libertarios que han captado algunas voluntades a nivel distrital, también 
quedan expectantes de como quedará conformado el armado nacional, 
donde Milei buscará cerrar con propios y extraños para ganar terreno de 
cara al 2027... veremos.. veremos..

También en una posición expectante está el radicalismo que en estos 
días reúne su gente en Mar del Plata. La UCR de la provincia de Buenos 
Aires hizo un llamado a la participación activa de todos sus miembros “en 
un momento crucial para la política provincial y nacional”, según dijeron 
en la convocatoria. La cita será el próximo viernes 24 de enero  veremos. 
veremos..

Comenzaron los incendios en nuestras serranías y ya se puso en práctica 
todo lo planificado para el ataque de incendios forestales sumando un avión 
hidrante apostado en Tornquist y la rápida respuesta de la provincia con 
un helibalde, sumado al profesionalismo de los bomberos voluntarios del 
distrito y los elementos y equipamientos para el combate de incendios...
Toda esa logística genera tranquilidad, pero es importante tener en cuenta 
que no todos hicieron los deberes con los cortafuegos y este tipo de 
imprudencia juega muy en contra ante la contingencia... veremos. veremos...
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